
- 1 -

新型コロナから、
生活を立て直し、第二波へ備えを！生活を立て直し、第二波へ備えを！生活を立て直し、第二波へ備えを！生活を立て直し、第二波へ備えを！

新型コロナ感染症の影響で、市民生活の様々な面

で問題が起きています。５月のアンケートで頂いた

ご意見は向日市の対策に反映できました。状況も変

わりつつある今、皆様のご意見をお聞かせ下さい。

頂いたご意見は頂いたご意見は頂いたご意見は頂いたご意見は、、、、市への政策提言等にいかします市への政策提言等にいかします市への政策提言等にいかします市への政策提言等にいかします。。。。

※回答は折り込みのハガキをご利用ください。

（１）新型コロナ感染症の問題で、今とても困って（１）新型コロナ感染症の問題で、今とても困って（１）新型コロナ感染症の問題で、今とても困って（１）新型コロナ感染症の問題で、今とても困って

いらっしゃることは？（複数選択可）いらっしゃることは？（複数選択可）いらっしゃることは？（複数選択可）いらっしゃることは？（複数選択可）

Ａ収入の減少 Ｂ出費の増加 Ｃ雇用や仕事の不安

Ｄ感染の不安 Ｅ家族関係 Ｆ子どもの心配

Ｇ健康の不安・不調 Ｈ閉じこもりぎみ

Ｉ精神面の不安・不調 Ｊ特になし Ｋその他

ご相談はまずお電話を！ TEL 090-8384-5984(携帯) FAX 075-921-4101

メール peace@fa2.so-net.ne.jp ホームページ http://sugi.pupu.jp/

連絡先連絡先連絡先連絡先

杉 ひろば谷 ７月号
No.112

市民参加でまちを変えよう！市民参加でまちを変えよう！市民参加でまちを変えよう！市民参加でまちを変えよう！ ホームページ：http://sugi.pupu.jp/ホームページ：http://sugi.pupu.jp/ホームページ：http://sugi.pupu.jp/ホームページ：http://sugi.pupu.jp/

杉谷さんとともにまちを創る会

２０２０年 ７月 １日発行

向日市上植野町西小路３－４

杉谷ひろば(連絡先は頁下)

新型コロナ感染症の第一波はようやく下火となり、社会

活動が再開しつつありますが、多くの市民が仕事・生活・

健康・教育など、あらゆる面で大きな傷を受けました。休

業・自粛等による失業者・休業者は６百万人といわれ、こ

れから更に影響が拡大するのではないかと危惧されます。

３ケ月も休校となった子ども達の心と体と学力への不安

や、ご高齢者が利用する施設の休止・利用自粛による健康

不安が高まっています。向日市には、市民の生活の立て直

しを支援するとともに、感染第二波への備えが急がれます。

私は、この間皆様から頂いたご意見を向日市に届け、市

のコロナ対策事業に活かすことができました（２－３面参

照）。国の対応が余りに遅すぎる中で、市民に

身近な市町村の役割、議員の役割がますます重

要になっています。皆様のご意見をこれからも

ぜひお寄せ下さい。（６月２３日・杉谷 伸夫）

向日市議会議員 杉谷伸夫向日市議会議員 杉谷伸夫向日市議会議員 杉谷伸夫向日市議会議員 杉谷伸夫 所属政党なし

上植野町イトーピア在住。大阪市生まれ。京都大

学工学部卒業。ＧＳユアサ（旧日本電池）勤務を

経て、2011年より向日市議会議員3期目。65才

向日市議会報告(2-3面)向日市議会報告(2-3面)向日市議会報告(2-3面)向日市議会報告(2-3面)

（２）国や向日市にぜひ取り組んでほしいことは？（２）国や向日市にぜひ取り組んでほしいことは？（２）国や向日市にぜひ取り組んでほしいことは？（２）国や向日市にぜひ取り組んでほしいことは？

Ａ休業補償 Ｂ金銭給付・貸付け Ｃ生活相談等

Ｄ：ＰＣＲ検査の実施 Ｅ感染情報の公開

Ｆマスク・消毒薬の配布 Ｇ地域経済の活性化

Ｈ今後の休校対策・子どもの支援

Ｉ特になし Ｊその他

（３）新型コロナ対策に関すること（３）新型コロナ対策に関すること（３）新型コロナ対策に関すること（３）新型コロナ対策に関すること

や、それに限らず、今向日市に取や、それに限らず、今向日市に取や、それに限らず、今向日市に取や、それに限らず、今向日市に取

り組んでほしいことについて、ごり組んでほしいことについて、ごり組んでほしいことについて、ごり組んでほしいことについて、ご

意見をお聞かせください。意見をお聞かせください。意見をお聞かせください。意見をお聞かせください。

■７月１１日(土)10時・寺戸公民館･料理実習室寺戸公民館･料理実習室寺戸公民館･料理実習室寺戸公民館･料理実習室

市民参加でまちをつくる会・例会

新型コロナ問題－ご意見募集！

ＷＥＢからも回答できます
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新たなコロナ対策事業新たなコロナ対策事業新たなコロナ対策事業新たなコロナ対策事業

■新生児特別定額給付金

国からの１０万円給付の

対象外となる４月２８日以

降に生まれた新生児に、市

独自に１０万円を支給。今

年中に出生する新生児が対

象です。新型コロナの影響

の下で、多難な妊娠生活を

経て出産される妊婦と新生

児への支援となります。

■７０歳以上の高齢者全員に消毒液・マスク配布

高齢者は新型コロナ感染症のリスクが高く、そ

の一方でマスクや消毒液を購入しにくい方が多い

ため、すべての高齢者に届けるものです。

■個人事業主等へ一律１０万円の支援金

国の持続化給付金や京都府の休業要請対象事業

者支援金の対象とならない個人事業主等が対象で

す。売り上げの増減に関わらず支給されます。

※詳細な内容は、まもなく向日市から公表される

と思います。

■小中学生への支援

●小中学生全員にマスクを配布

●８月分の給食費を無償化：今年は夏休みが短

くなり８月も授業があるためです。

■介護サービス事業所への感染症対策補助金

■避難所の感染症対策費

■三密になる公共施設に空間除菌脱臭機を設置

（市役所東向日別館など）

現在実施中の主なコロナ対策事業現在実施中の主なコロナ対策事業現在実施中の主なコロナ対策事業現在実施中の主なコロナ対策事業

■一人１０万円の特別定額給付金（全国一律）

すべての市民がもらえます。忘れず申請を！

まだ１割近い方が申請されていないようです。

■休業要請に協力した事業者へ支援金を給付（申

請は京都府に）

京都府からの支援給付金と同額を上積み支給

■収入が激減して困っている方への支援

利用できる条件が大幅に緩和されています！

●生活困窮者住宅確保給付金

●生活福祉資金の貸付

●国民健康保険料・介護保険料の減免

●水道料金・下水道使用料の支払い猶予

■感染症対策推進基金を設置（寄付の受入れ）

向日市議会：新型コロナ対策の予算を可決
６月１８日、向日市議会は向日市の新型コロ

ナ対策事業の予算を可決しました。すでに始ま

っている全住民に一人１０万円を給付する特別

定額給付金などの他に、新たに約２億４千万円

を追加して、主に以下のような市民への支援策

を予算決定しました。

私は、これまでお聞きしてきた市民の声に応

えるものとして評価し、賛成しました。

ＪＲ向日町駅周辺開発
都市計画手続き始まる

ＪＲ向日町駅の橋上駅化・東口開設・東西自

由通路と駅ビル、駅前広場など、ＪＲ向日町駅

周辺開発事業の構想がＪＲなど関係者と合意に

達し、今後基本設計を進めるために、この地域

の都市計画を変更する手続きが始まりました。

６月下旬の住民説明会をふまえ、秋以降に都市

計画決定、その後基本設計と進みます。

総事業費は約２３０億円、向日市の負担は約

３２億円というのが現時点での向日市の見込み

ですが、基本設計ができないとわかりません。

ＪＲ向日町駅東口開設という長年の課題解決

を、当初の約束通り「最小の市民負担」で実現

できるかが最大の焦点です。

９月から中学生も
通院医療費が窓口負担２００円に
昨年末の議会で市民の請願が採択され、今年

３月に市長が「今年中に、できたら秋くらいか

ら実施したい」と表明していましたが、この９

月から実施することになりました。現在、中学

生の通院医療費の窓口負担は月１５００円です

が、小学生までと同じように１医療機関あたり

月２００円の負担となります。
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新型コロナ感染症対策新型コロナ感染症対策新型コロナ感染症対策新型コロナ感染症対策

向日市独自の支援策が実現へ向日市独自の支援策が実現へ向日市独自の支援策が実現へ向日市独自の支援策が実現へ

新型コロナ感染症問題に関して寄せられた市

民意見に基づいて以下の質問をしました。

問問問問：ＰＣＲ検査の実施拡大を求める市民の要求ＰＣＲ検査の実施拡大を求める市民の要求ＰＣＲ検査の実施拡大を求める市民の要求ＰＣＲ検査の実施拡大を求める市民の要求

に対して、向日市はどうする考えか？に対して、向日市はどうする考えか？に対して、向日市はどうする考えか？に対して、向日市はどうする考えか？

答答答答：法律に基づき京都府が実施する。本市が独

自に検査体制を整備することはできない。

→ 他の国々では必要な検査はどんどんやって→ 他の国々では必要な検査はどんどんやって→ 他の国々では必要な検査はどんどんやって→ 他の国々では必要な検査はどんどんやって

いるいるいるいる。。。。「できない」で済みません。国の責任「できない」で済みません。国の責任「できない」で済みません。国の責任「できない」で済みません。国の責任

ですが、向日市の努力も必要です。ですが、向日市の努力も必要です。ですが、向日市の努力も必要です。ですが、向日市の努力も必要です。

問問問問：国の支援制度でカバーできない市民、事業国の支援制度でカバーできない市民、事業国の支援制度でカバーできない市民、事業国の支援制度でカバーできない市民、事業

者、生活困窮者への支援者、生活困窮者への支援者、生活困窮者への支援者、生活困窮者への支援として、いくつかの

提案をしたところ、次のことが第二次対策事

業として予算化されました。

①４月２８日以降年内に生まれる新生児への

１０万円の新生児特別定額給付金

②国・府の支援制度の対象とならない個人事

業主等への１０万円の支援金

活活活活 動動動動 報報報報 告告告告

杉谷伸夫杉谷伸夫杉谷伸夫杉谷伸夫のののの

生活保護行政の改革を生活保護行政の改革を生活保護行政の改革を生活保護行政の改革を

「福祉職の計画的な採用と配置を「福祉職の計画的な採用と配置を「福祉職の計画的な採用と配置を「福祉職の計画的な採用と配置を

進める」と答弁進める」と答弁進める」と答弁進める」と答弁

昨年起きた、生活保護ケースワーカー（Ａさ

ん）が遺体遺棄に関与した事件は、３月２６日

に裁判の判決と、本市の検証委員会報告が出さ

れ、職員の処分も行われました。

問問問問：Ａさんには懲戒解雇処分をおこなった。一

方、最高責任者の市長、副市長は「自戒」「道

義的責任」による減給のみ。あの事件はＡさ

ん一人の責任で済ませてはならない。向日市向日市向日市向日市

の組織的責任は問わないのか？の組織的責任は問わないのか？の組織的責任は問わないのか？の組織的責任は問わないのか？

答答答答：行政執行の最高責任者として、ことの重大

さを深く認識している。職員が行ったことの

責任のすべては、市長である私が取るべきも

のと考えている。市民の皆様の信頼を回復し、

再発防止に全力で取り組む。

問問問問：今後今後今後今後、、、、「市民の信頼回「市民の信頼回「市民の信頼回「市民の信頼回

復と再発防止復と再発防止復と再発防止復と再発防止」」」」にむけてにむけてにむけてにむけて、、、、

どう取り組むのか？どう取り組むのか？どう取り組むのか？どう取り組むのか？

答答答答：不当要求に対する認

識が欠如していたことや

組織的に対応ができてい

なかったなど、指摘いた

だいている。「不当要求

対応マニュアル」を作

成し公表する。今後、

条例化にむけて取り組む。

→（その後ホームページに公表されました）

再発防止対策として、対人援助職の質の向

上に向けた福祉職の計画的な採用と配置、人

事ローテーションや養成研修、警察等関係機

関との連携強化にも取り組んでゆく。

コロナの影響で生活保

護制度は益々重要に！

小中学校の休校問題小中学校の休校問題小中学校の休校問題小中学校の休校問題

休校中の学校の役割、再検討を休校中の学校の役割、再検討を休校中の学校の役割、再検討を休校中の学校の役割、再検討を

問問問問：臨時休校期間中の学校には、臨時休校期間中の学校には、臨時休校期間中の学校には、臨時休校期間中の学校には、もっと積極的

な役割が求められていたのではないか？検証

して頂きたい。

答答答答：登校日の設け方にも検討の余地があったと

考えている。頂いた保護者の皆様からのご意

見を、今後の対応に生かしていく。

問問問問：感染不安による欠席感染不安による欠席感染不安による欠席感染不安による欠席の児童・生徒に対し、

柔軟な対応・支援を行って頂きたい。

答答答答：校長の判断により「出席停止」として扱え

る。その場合、個別に必要な学習支援を行う

とともに、登校への不安の軽減など心のケア

に努める。

問問問問：休校期間中の学童保育休校期間中の学童保育休校期間中の学童保育休校期間中の学童保育は、行政側から利用

制限したのだから利用料は返金すべきでは？

答答答答：欠席理由による区別は難しく返金は困難。

→ 世の中の常識から外れている。見直しを！→ 世の中の常識から外れている。見直しを！→ 世の中の常識から外れている。見直しを！→ 世の中の常識から外れている。見直しを！

一般質問の報告一般質問の報告一般質問の報告一般質問の報告

第二波に対

する備えと

検査体制の

拡充を！
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されているが、これからの世の中はどのように動

くのか先行きが見えない不安がある。しかし新し

い需要を取り込めそうな企業に投資家の注目が集

まり、あまり株価が下がらないのは市場経済のた

くましさかもしれないが、リーマンショックの何

倍かと言われる経済への影響はどうなのだろう。

最近、新聞で「ステークホルダー資本主義」と

いう言葉を目にした。株主だけでなく、従業員や

地域社会を含めた関係者全体の利益を重んじると

いうことらしい。生命と生活を支えるために、政

府や社会の強い支えが必要なことが認識され、政

府による再分配機能の強化を求め、富裕層や大企

業の負担増を望む声が増すのではと言われる。

シカゴ大学のノーベル賞経済学者のミルトン・

フリードマンが提唱し、アメリカではレーガン、

イギリスではサッチャーから始まった新自由主義

は、日本でも2000年の小泉政権から竹中平蔵の経

済政策により、格差社会を生み出してきた。しか

しこの新自由主義が見直されるのではないか。こ

れに疑問を呈する大富豪が現れたらしい。富裕層

が富めば、いずれ庶民に滴り落ちるとの考え方は

間違っていたと。これからは新自由主義から転換

する政治に加速していくのか。大きく変わってい

かねばと思う。 （６月１５日 安野洋子）

向日市に住居を構えて５０年以上の月日が経ち

ました。これまで子育て、仕事、市内各地でのボ

ランティア活動に携わってきました。現在も駅前

やコミセンで市民の方に寄り添う仕事をさせて頂

いています。

ですが特に向日市の中心といえる阪急東向日周

辺が、生活拠点の足場や日常生活に欠かせないも

のが奪われ疲弊する一方なので、心痛めています。

地域住民の方の高齢化、毎日の食卓に欠かせない

買い物をする場所の閉店（ライフシティー５０年

余り）、また休憩や食事をする場所もなくなり、

それに通勤、通学に欠かせない近郷の久世、西京

区、大原野等の人達が利用できる駐車場も少なく、

また塾への子どもの送迎に利用する駐輪場もなく

なり困っています。

昔からの人も代替わりが進んでいますが、私は

コロナウイルス後のコロナウイルス後のコロナウイルス後のコロナウイルス後の

経済は経済は経済は経済は

安野 洋子安野 洋子安野 洋子安野 洋子

朝日新聞のかたえくぼの「内閣支持率29%」と

の記事に、首相は「もうこんなに」、これに対し

て国民は「まだこんなに」と言っている記事があ

った。我々と首相の認識はこんなに違うのだ。だ

から、だらだらと政権維持が出来るのだろう。

コロナ対策の第2次補正予算に予備費10兆円が

計上されたが、使い道を曖昧にしたまま6月17日

で政府は国会を閉会した。財政民主主義を踏みに

じるものと野党は批判。第三次、第四次と国会審

議をきちんとやるべきと言っているが、政権は逃

げ切るようだ。第一次補正予算の「GO TO事業（強

盗と呼ばれている）」の1兆7000億円の使い方も、

飲食や旅行やイベントの需要の喚起を狙っていた

が、委託費が２割にもなることで中断した。

コロナ対策に対して「兆」のつく経済対策がな

阪急東向日周辺の
活性化を待ち望む

歴史や文化、観光を重んじる向日市に住んで誇りに

思い、イベントで来られる他府県の方や、近郷の方

に羨ましがられたことも何度もありました。

しかし現在は、たくさんの文化財や観光資源があ

るにも関わらず、広がりや活気が見られないのが残

念です。まちの活性化は産業や観光も不可欠ですが、

このままでは景観は悪く、ごちゃごちゃと何かダサ

いイメージを持ち、隣の長岡京市に住みたい気持ち

も理解できます。

そこに住む人があってこそのまちづくりですが、

行政の職員さ

んは市外在住

の方が多く、

地域を把握さ

れていない気

がして、市民

との間に距離

があるように思えてなりません。特性を活かしたま

ちづくりに、私たち市民が行政と一丸となって取り

組まなければと思います。地域住民のニーズに応じ

て、様々な分野に通じる方にコーディネーターにな

ってもらい、東向日周辺の活性化を目指してもらい

たいと切に願っています。 （寺戸町・大林）

東向日駅前のライフシティも閉店になった


